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Procès-verbal de la séance régulière du comité exécutif tenue le 19 avril 2021 à 19h en 

visioconférence sur la plateforme Zoom. 

Sont présents :  M. Vincent Cardinal, M. Geoff Clayden, Mme Mélanie Dixon, M. Étienne Le 

Marois et Mme Lysianne Touchette  

Sont absents : Mme Natalia Kolenskaia et Mme Isabelle St-Arnaud 

 

1. Constatation du quorum 
Le quorum est respecté.  
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

• Monsieur Clayden PROPOSE l'adoption de l'ordre du Jour et monsieur Le Marois 
SECONDE la proposition.  
 

3. Lecture et adoption du procès-verbal du 22 mars 2021  

• Monsieur Cardinal PROPOSE l’adoption du procès-verbal avec modification mineure 
et monsieur Clayden SECONDE.  

 

4. Suivi des dossiers statutaires 
4.1  Secrétariat 

• Les demandes de certains membres quant à la possibilité que les journées cliniques 
soient enregistrées sont rapportées. Pour le moment, aucun enregistrement n'est 
effectué. Une clarification est également apportée par monsieur Cardinal à propos 
du fonctionnement quant l'inscription d'un profil avec un statut étudiant.  
 

4.2  Vice-présidence :  

• Monsieur Clayden effectue un retour sur le sondage réalisé afin d'organiser une 
rencontre à laquelle pourrait participer l'ensemble des membres du comité exécutif. 
Le vendredi 28 mai de 15h00 à 17h00 est retenu comme possibilité. Madame 
Kucharski sera contactée afin de vérifier ses disponibilités.    
 

4.3 Médias sociaux  

• Madame Dixon a informé monsieur Bourret que le comité exécutif déclinait l'offre de 
participer à son projet de recherche.  
 

4.4 Séminaires : perspectives pour 2021-2022. 

• Monsieur Le Marois est en attente des descriptifs pour les séminaires qui seront 
offerts ainsi que d'une confirmation de la part de monsieur Lefebvre. La date limite 
pour la réception des descriptifs est fixée aux alentours du mois de mai. Une 
préoccupation de monsieur Gaumond quant aux nombres de participants est 
partagée, ce dernier souhaiterait que le nombre de personnes soit de 9 au lieu de 
12.  

• Le fonctionnement quant à la date limite d'intégration des participants aux 
différents séminaires est discuté. La situation serait évaluée au cas par cas. Le 
niveau d'aisance quant à l'acceptation d'une intégration plus tardive est une 
question qui concerne le groupe ainsi que le formateur. La question du 
financement est également à prendre en compte lors de la réflexion.  
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• Des places peuvent être réservées à l'avance par les participants déjà inscrits aux 
séminaires qui se poursuivent.  
 

4.5  Journées cliniques : perspectives pour 2021-2022.  

• Une nouvelle responsable des journées cliniques a été identifiée, il s'agit de 
madame Salha Saida, psychologue. L'an prochain, une partie des journées 
clinique pourrait être effectuée en visioconférence ou présence, puisque madame 
Saida demeure à Gatineau. Monsieur Cardinal propose qu'elle participe 
gratuitement à la journée clinique de samedi prochain pour qu'elle puisse se 
familiariser avec le fonctionnement. Le comité exécutif entérine cette décision.   
 

4.6  Colloque Magnenat (juin 2021) : état du dossier.  

• Monsieur Richard Gendron sera le participant invité avec monsieur Magnenat. 
Monsieur Cardinal partage sur le processus d'entrée en contact avec monsieur 
Gendron. Ce dernier et monsieur Magnenat ont été mis en contact et travaillent 
activement à la réflexion de ce qu'ils désirent offrir ensemble.  

• Pour l'activité du samedi : monsieur Magnenat propose qu'il y ait 1 ou 2 personnes 
qui présentent un cas clinique. Les participants intéressés seraient invités à 
présenter le verbatim (résumé) de 1 à 3 rencontres. La publicité doit s'effectuer 
rapidement pour identifier les personnes voulant présenter. Le maximum de 
participant serait établi à 12 personnes. Un questionnement est abordé quant à la 
possibilité d'augmenter le nombre de personnes. Il est convenu de vérifier avec 
monsieur Magnenat. Les participants désirant présenter un cas devront se 
manifester avant le 13 mai.  
 

      4.7. Samedi de la psychothérapie.  

• Cette activité serait réservée uniquement aux membres en formation puisqu'elle 
permettrait d'aborder les divers concepts psychanalytiques prévus dans le cursus 
pour devenir membre. Les membres pourraient être sollicités afin d'offrir une 
activité. Les moments ciblés sont décembre et juin. Ainsi, un appel d'offres auprès 
des membres qui seraient intéressés à développer les thèmes serait à effectuer 
dans un premier temps avant d'aller chercher à l'externe. Actuellement, 4 ou 5 
demandes d'adhésion comme membre en formation ont été effectuées à l'APPQ.   

 
5. Suivi de la trésorerie   

5.1  État de la trésorerie au 22-03-2021 
 

• En date d’aujourd’hui le solde bancaire est de 31 714$. Ce solde comprend le 
compte courant et le compte Paypal (actif).   
 

5.2  Impôts et taxes (TVQ-TPS) : suite.  

• Concernant la taxation, l'ensemble des documents a été envoyé pour effectuer la 
mise à jour. Par ailleurs, un délai de traitement est à prévoir. Les retards ont été 
rattrapés.  
 

6.   Suivi du Comité de révision des critères d'admission : état d'avancement du 
dossier.  

• Les nouveaux critères seront envoyés aux membres du CE. La révision est 
presque terminée. Le comité est à revoir les critères pour devenir superviseur et à 
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statuer sur quelques questions en suspens. Une révision finale sera ensuite 
effectuée.   

 
7.  Suivi du Comité du 35e anniversaire: suite de la rencontre avec les gagnantes du 

concours. 

• Une réunion du comité avait lieu la semaine dernière et alors que madame Ceidia 
y était attendue, cette dernière ne s'est pas présentée, et ce, malgré les relances 
effectuées. Une certaine incompréhension est manifestée par les membres du CE 
considérant l'enthousiasme qu'elle manifestait à l'égard de cette rencontre. Le 
vidéo sera conservé jusqu'en juin puis sera placé dans les archives. Madame avait 
manifesté l'intérêt de participer à la journée clinique du 24 avril, mais le comité est 
toujours sans nouvelle. Lors d'un retour de sa part, la possibilité de reprendre pour 
une prochaine journée clinique lui sera proposée. 

• Madame Labbé qui travaillait sur le comité du 35e anniversaire avait proposé l'idée 
de rencontrer les étudiants du Cégep de Victoriaville avant la COVID. Cette 
dernière a relancé la semaine dernière l'APPQ pour reprendre l'idée et effectuer 
une activité. L'activité s'effectuera en juin dans le cadre du 35e anniversaire.   
 

8.  Varia :  
8.1 Demande d'un membre : monsieur Gaumond 

• Le texte de monsieur Gaumond a été partagé au comité. Ce dernier a formulé la 
demande de partager aux membres une publicité pour les informer de cette 
publication. Un tel partage avait précédemment été effectué pour une publication 
de monsieur Pelletier. Le comité discute sur les différents enjeux et convient 
d'effectuer la publicité et de la partagé aux membres. Madame Dixon s'occupera 
de cette tâche.  

 
8.2 Projet supervision de groupe 2021-2022 

• Monsieur Cardinal présente le projet d'offrir un groupe de supervision sous le 
chapeau de l'APPQ pour les jeunes cliniciens. Ce groupe serait ouvert à tous 
(membre ou non membre). Monsieur Cardinal prévoit défrayer un montant minimal 
à l'APPQ, soit de 15$/heure pour la location du local. Les mêmes modalités que 
pour les journées cliniques et les séminaires seraient adoptées. Le moment prévu 
pour débuter l'activité serait à l'automne 2021 et s'étendrait jusqu'à l'hiver 2022. La 
discussion sera à poursuivre lors du prochain comité exécutif. Ce point sera 
reporté à la prochaine rencontre du CE.  

 
8.3 Soirée débat ;  

• Madame Saint-Jarre se propose à animer 2 soirées, soit une à l'automne et une à 
l'hiver. Le concept consiste à proposer un thème autour duquel les participants 
avec une pensée psychanalytique pourront réfléchir, discuter et débattre. Madame 
Saint-Jarre a proposé le thème de la pandémie pour la première activité. Le titre 
serait : Perte et deuil en temps de pandémie. Il y aurait 2 présentateurs, soit 
monsieur Nicolas Lévesque et madame Catherine Grech. Chacun aurait 45 
minutes pour partager leur réflexion et madame Saint-Jarre animerait la soirée et 
clôturerait celle-ci par la lecture d'un texte en lien avec le thème traité. Monsieur 
Lévesque et madame Grech ont accepté un honoraire de 200$ pour la soirée. La 
publicité pour cette soirée sera à effectuer dans les alentours de mai-juin. Le 
moment ciblé serait le mercredi soir entre 18h30 et 21h, soit au local ou par Zoom. 
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La possibilité d'une formule mixte serait à réfléchir. Le prix serait de 10$ pour 
l'ensemble des participants (membre et non membre).  
 

8.4 Renouvellement du bail pour le local  

• Le bail passe à échéance en mai 2021. Une réflexion est effectuée concernant les 
modalités entourant le renouvellement du bail, soit d'une durée d'1 an ou de 2 ans. 
L'option de 2 ans est associée à une réduction du loyer de 5$ par mois. L'option de 
2 ans est entérinée par le comité exécutif.  
 

9.  Date et heure de la prochaine séance 

• La prochaine réunion aura lieu le 28 mai à 15h00. Le moment ciblé est à confirmer 
avec madame Kucharski, madame Kolenskaia et madame St-Arnaud.   

 
10.  Clôture de la séance 

• Monsieur Le Marois PROPOSE la levée de la réunion et monsieur Cardinal 
SECONDE. La réunion se termine à 21h35.   

 
 
Procès-verbal rédigé par Lysianne Touchette 
Secrétaire au comité exécutif 


